



ATACAMA: CORAZÓN ESTRATÉGICO DEL NUEVO CORREDOR BIOCEÁNICO

POR MANUEL F. MADRID,
VICEPRESIDENTE, CORPORACIÓN ATACAMA
SOSTENIBLE, DIRECTOR CONSEJO GREMIAL DE
LOGÍSTICA Y COMERCIO EXTERIOR DE ATACAMA.

La Región de Atacama vive un momento decisivo. Frente a nosotros se abre la posibilidad de transformar nuestra tierra en el centro logístico, comercial e industrial del Pacífico Sur, gracias a la consolidación del Corredor Bioceánico que nos conecta con Brasil, Paraguay y el norte argentino.

No se trata solo de una vía interoceánica; estamos ante un proyecto que puede reconfigurar la economía regional mediante integración, reducción de costos y atracción de inversiones de calidad. Estudios de organismos internacionales confirman que podríamos reducir en un 30% los tiempos de tránsito y hasta en un 25% los costos para la carga que hoy cruza el continente rumbo a Asia. Atacama, con más de 1.000 kilómetros de frontera con Argentina y una puerta directa al Pacífico, se posiciona como el puerto natural para los productos agrícolas, industriales y mineros del centro de Sudamérica.

Estamos hablando de una oportunidad concreta para dinamizar nuestra economía: el impulso logístico y portuario podría aumentar más de un 40% hacia 2030, atrayendo demanda de servicios, tecnología y puestos de trabajo sofisticados. A la vez, la diversificación de mercados nos consolidará como plataforma exportadora en contacto directo con el Mercosur y Asia-Pacífico.

El impacto irradiará mucho más allá del comercio. La reducción de tiempos abrirá nuevas rutas para los agronegocios, la industria alimentaria y la cadena de valor regional, conectando nuestros emprendedores y productores con mercados antes inaccesibles. Además, el aumento del tránsito internacional habilita un turismo binacional, donde los paisajes, la cultura y el patrimonio compartido entre Atacama y el noroeste argentino serán protagonistas, y el crecimiento en infraestructura y energías renovables –áreas en las que ya lideramos a nivel nacional– nos posiciona como un ejemplo de desarrollo sostenible para Chile.

Desde la Corporación Atacama Sostenible, en estrecha colaboración con el Gobierno Regional, la comunidad y el sector privado, seguimos trabajando con decisión y visión de futuro. Este momento nos exige actuar con unidad y liderazgo profesional, promoviendo la inversión responsable y generando sinergias que fortalezcan un desarrollo inclusivo. El destino de nuestra región depende de la capacidad de aliar talentos y voluntades. Hoy, Atacama está llamada a ser el eje estratégico del nuevo mapa económico sudamericano. Hagamos historia juntos.